
 
 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

DE L’ÉCOLE L’ARC-EN-CIEL 

 

DEUXIÈME SÉANCE RÉGULIÈRE 

14 novembre 2023 À 19:00 HEURES 

À LA SALLE DU PERSONNEL 

 

ORDRE DU JOUR 
SUJETS Nature Documents Résolution 

1. Ouverture de la séance 

Vérification des présences et du quorum 

   

2. Droit de parole au public Information   

3. Adoption de l’ordre du jour Adoption  CE2324-16 

4. Adoption et suivi du procès-verbal du 17 octobre 2023 Adoption Courriel CE2324-17 

5. Présentation du projet entreprenariat 851  Information   

6. Sujets de gestion : 
6.1. Approbation d’activités et sorties scolaires 

2023-2024 (art. 87) 

 
Approbation  

 CE2324-18 

6.2. Consultation sur le projet de répartition des 
élèves au primaire pour 2024-2025 (art.78) 

Consultation   

6.3. Approbation des orientation générales en 
matière d’enrichissement et d’adaptation 
des programmes pour l’année 2024-2025 
(art.85, 96.13, 89, 222.1) 

Approbation  CE2324-19 

6.4. Information sur la formation obligatoire 
pour   les membres du conseil 
d’établissement 

Information   

6.5. Adoption d’une activité de financement Adoption  CE2324-20 

7. Sujets d’information : 

7.1. La présidence 
7.2. La direction 
7.3. Représentant du comité de parents 
7.4. Représentants des enseignants 
7.5. Représentant du Service de garde  
7.6. Représentant du personnel de soutien 
7.7. Représentant du personnel professionnel 

 
Information 

  

8. Divers    

9. Levée de la séance   CE2324-21 

Prochaine rencontre le 19 décembre 2023 

École l’Arc-en-ciel 
Respect, ouverture, entraide 



 

 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 

En l’absence de Madame Southern, Monsieur Lesage présidera la séance 
d’aujourd’hui. Monsieur Lesage déclare la séance ouverte à 19h02. 
 
2. VÉRIFICATION DES PRÉSENCES ET DU QUORUM 
 
Membres de la direction 
Véronic Bouffard, directrice 
 
Membres parents     Membres du personnel 
Betty Sanon     Claude-Andrée Arbour, enseignante 
Bertholi Gaspard    Justine Beaulieu, orthophoniste 
Éric Portelance    Sylvie Cournoyer, SDG 
Thierry Lesage     Marie-Audrey Caron, enseignante 
Karine Raby     Marc-André Magny, enseignant 
Isabelle Sirois     Camille Tremblay, soutien 
Elisabeth Southern, absente   Danielle Ouimet, enseignante 
Anh Nguyen, membre substitut 
 
3. DROIT DE PAROLE AU PUBLIC 
 
Aucun public n’est présent. 
 
4. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Madame Bouffard propose de retirer le sujet de gestion 6.2 de l’ordre du jour. Ce point 
sera reporté à une séance ultérieure. 
 
Suite à la lecture de l’ordre du jour, il est proposé par monsieur Marc-André Magny et 
appuyé par madame Claude-Andrée Arbour que l’ordre du jour soit adopté avec la 
modification proposée. 

 
4. ADOPTION ET SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DU 17 OCTOBRE 2023 
 
Suite à la lecture du procès-verbal du 17 octobre 2023, il est proposé par monsieur 
Marc-André Magny et appuyé par madame Danielle Ouimet d’adopter le procès-verbal 
tel que présenté. 
 
5. PRÉSENTATION DU PROJET ENTREPRENARIAT 851 
 



Madame Véronic Bouffard invite Karen Ducharme (TES), Kelly Turcotte (élève) et 
William Foisy (élève) à présenter leur projet entrepreneurial aux membres du CÉ. Le 
prochain objectif de ce projet serait d’offrir des tartelettes dans les classes régulières. 
Le projet est piloté par des élèves de 6e année des classes d’adaptation scolaire. À 
travers ce projet, les élèves pourront mettre en pratique plusieurs compétences 
sociales et académiques. Les élèves aimeraient vendre les tartelettes à un faible coût 
afin de pouvoir financer la poursuite de leur projet (ex : achat de matériel) et des 
activités pour les élèves d’adaptation scolaire. 
 
Madame Véronic Bouffard propose de communiquer les détails spécifiques du projet 
lorsque les élèves auront fait leur choix (ex : niveau scolaire ciblé, montant de la 
tartelette). 
 
6. SUJETS DE GESTION 
 
6.1 Approbation d’activités et sorties scolaires 2023-2024 (art. 87) 
 
Madame Véronic Bouffard propose une activité aux quilles pour le groupe 847 (frais 
de 5$ facturé aux parents) et la tenue des matchs de l’équipe de basketball hors des 
heures de classe. 
 
Il est proposé par madame Betty Sanon et appuyé par madame Isabelle Sirois 
d’approuver les activités scolaires tel que proposées. 
 
6.2 Consultation sur le projet de répartition des élèves au primaire pour 2024-2025 
(art.78) 
 
Ce point sera abordé ultérieurement. 
 
6.3 Approbation des orientation générales en matière d’enrichissement et 
d’adaptation des programmes pour l’année 2024-2025 (art.85, 96.13, 89, 222.1) 
 
Madame Véronic Bouffard propose la répartition des classes suivante : 1 classe PEPALS 
et 2 classes robotique. Les critères de sélection pour le programme PEPALS seraient 
les suivants : résultats scolaires de 60% en français et mathématiques à la fin de l’année 
scolaire de la 5e année. Parmi tous les élèves volontaires pour le programme PEPALS, 
il y aura une pige dont le nombre de garçons/filles sera au prorata du nombre 
d’inscription dans le programme. 
 
À titre informatif, madame Véronic Bouffard mentionne également que le Centre de 
services scolaire a pris la décision de modifier la répartition des élèves dans les 
programmes d’enrichissement afin de respecter la réglementation de l’organisation 
scolaire de maintenir une moyenne de 24 élèves par classe. Ainsi, la classe PEPALS 
pourra accepter, lors de la pige, 24 élèves (plutôt que 26 élèves antérieurement). 



Advenant le cas où la moyenne globale du CSS est maintenue à la rentrée scolaire, il 
serait possible d’ajouter des élèves dans la classe PEPALS jusqu’à un maximum de 26 
élèves. 
 
Il est proposé par madame Camille Tremblay et appuyé par madame Isabelle Sirois 
d’approuver l’orientation en matière d’enrichissement et d’adaptation des 
programmes pour l’année scolaire 2024-2025 tel que proposé. 
 
6.4 Information sur la formation obligatoire pour les membres du conseil 
d’établissement 
 
Madame Véronic Bouffard demande aux nouveaux membres s’ils ont des questions en 
lien avec la formation obligatoire. Aucune question n’est soulevée. 
 
6.5 Adoption d’une activité de financement 
 
Madame Véronic Bouffard présente une proposition d’activité de financement. Les 
classes robotiques souhaitent vendre des bonbons (5$) et des coffres à crayon (6$) 
afin de les aider à financer les activités de l’escouade robotique. Les items seraient 
vendus au service de garde.  
 
Il est proposé par madame Danielle Ouimet et appuyé par madame Camille Tremblay 
d’adopter l’activité de financement tel que proposé. 
 
7. SUJETS D’INFORMATION 
 
7.1 La présidence 
 
Monsieur Thierry Lesage n’a aucun sujet d’information à présenter. 
 
7.2 La direction 
 
Madame Véronic Bouffard mentionne qu’il y a une nouvelle directrice adjointe : 
madame Marie-Eve Lagarde, anciennement enseignante en adaptation scolaire. Elle 
sera invitée à participer à la prochaine rencontre de CÉ pour rencontrer les membres. 
C’est la fin de l’étape, les plans d’intervention sont en cours. Période très achalandée 
en milieu scolaire présentement. 
 
7.3 Représentant du comité de parents 
 
Madame Betty Sanon partage les informations qu’elle a reçues aux rencontres du 
comité de parents. D’abord, la période d’inscription sera lancée plus tôt cette année 
pour des raisons logistiques au niveau de l’organisation scolaire. Les parents 
revendiquent également de protéger d’un transfert obligatoire des personnes qui 



habitent à 500 mètres de l’école. Il y aurait également comme projet que le CSS 
effectue l’achat d’autobus scolaire. 
 
7.4 Représentants des enseignants 
 
Préscolaire : Rien à signaler 
 
1re année : Livre des monstres fabriqué en octobre :  À tour de rôle, les élèves 
l’apportent à la maison pour le feuilleter avec leurs parents et ceux-ci peuvent écrire 
un commentaire. Nous débutons le jeu du loup en lecture.  Quelques élèves plus vieux 
(4e-5e années) collaborent avec nous.  Ce jeu fait pratiquer la lecture individuelle afin 
d’améliorer la maitrise des sons des lettres, la fusion ainsi que la compréhension. 
 
2e année : Rien de particulier. 
 
3e année : Fin d’étape, rencontres de parents.   
 
4e année : En science et français, les élèves travaillent un projet multidisciplinaire sur 
le thème des pirates. En français, les stratégies de lecture et d’écriture y seront 
travaillées, notamment à travers un « cercle de lecture ». Finalement, toujours sur le 
même thème, ils vivront des expériences scientifiques les amenant à travailler la 
démarche scientifique. 
 
5e année : Un projet multidisciplinaire (art et français) a été vécu sur le thème du jour 
du souvenir.  La réalité des combattants a été expliquée. Un projet collaboratif en art 
a également permis aux élèves de créer des coquelicots en équipe. Six élèves par classe 
ont été sélectionnés afin d’aider les classes de première année pour le jeu du loup. 
 
6e année : Visite de Tricentris. La responsable est venue expliquer le fonctionnement 
de l'usine et elle a pris le temps de bien expliquer tous les éléments qui se recyclent ou 
pas. Activité très appréciée des élèves! Nouveauté en 6eme: journée et autonomie. Les 
élèves ont une journée de travail autonome. Ils ont une liste de travaux à compléter au 
tableau et ils peuvent le faire dans l'ordre qu'ils le désirent. Ils peuvent aussi choisir le 
local de leur choix et l'enseignante qui leur plait. L'escouade robotique porte 
maintenant fièrement leur chandail tous les mardis! Les groupes de 6 ont reçu une 
famille à parrainer. Ils débutent leur recherche pour les denrées, mais aussi pour les 
biens de seconde main. Les familles viendront partager un repas avec leur groupe vers 
la fin décembre afin de venir au même moment chercher tout ce qui leur sera remis. 
 
Adaptation scolaire : Célébration d’auteurs sur « un lieu effrayant » qui termine le 
module descriptif en écriture. 
 
Anglais :  Rien de particulier. 
 



Musique : Le concert des fêtes sera le 11 décembre prochain. 
 
Éducation physique : Équipe de basketball, les sélections avancent. Mise en place de 
pratiques supplémentaires pour les 4-5-6 qui n’ont pas été sélectionnés. Les chandails 
bleus ont tous été distribués et les concours reliés au port de celui-ci le vendredi aussi. 
Il y a une belle participation des élèves et adultes. Les élèves de robotique ont pu vivre 
une séance d’initiation à l’escrime. 
 
Activité école : Pause active collective à l’intérieur le 7 novembre "L’horloge de l’Arc-
en-ciel " 
 
7.5 Représentant du Service de garde 
 
Madame Sylvie Cournoyer mentionne que la planification en lien avec le programme 
va bien et que l’exposition multiculturelle approche. 
 
7.6 Représentant du personnel de soutien 
 
Madame Camille Tremblay mentionne qu’un nouveau système de renforcement 
positif a été mis en place dans l’ensemble de l’école. 
 
7.7 Représentant du personnel professionnel 
 
Madame Justine Beaulieu mentionne que la psychologue des classes d’adaptation 
scolaire a quitté pour son congé de maternité. La professionnelle n’est pas remplacée 
pour le moment. 
 
8. DIVERS 
 
Madame Anh Nguyen rappelle aux membres que les élèves peuvent écrire/dessiner 
des cartes de Noël. Ces dernières seront distribuées aux personnes vivant dans les 
maisons de retraite à proximité de l’école. Il y aura également la collecte de denrées 
pour Fin à la Faim en décembre. 
 
Madame Véronic Bouffard informe les membres que la photo scolaire pour l’année 
scolaire à venir aura lieu la 1e journée d’école pour tous les élèves, à l’exception des 
classes du préscolaire et de l’adaptation scolaire qui prendront leurs photos scolaires 
le 1e octobre. 
 
9. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par monsieur Marc-André Magny et appuyé 
par madame Claude-Andrée Arbour de lever la séance, il est alors 20h16. 
 



 
 
 
_____________________________________ 
Le vice-président, 
Thierry Lesage 
 
 
 
_____________________________________ 
La directrice, 
Véronic Bouffard 
 

 


